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向一切受造物宣傳福音

馬爾穀福音 一六，15-20

那時候，耶穌對十一位宗徒說：“你們往全世界去，向一切受造物宣傳福音，信

的人必有這些奇跡隨著他們：因我的名驅逐魔鬼，說新語言，手拿毒蛇，甚至喝

了什麼致死的毒物，也絕不受害；手按病人，可使他痊癒。”

主耶穌對他們說了這些話以後，就被接升天，坐在天主的右邊。宗徒們出去，到

處宣講，主與他們合作，並以奇跡相隨，證實他們所傳的道理。

我們在復活節期間反復聆聽福音講述主讓門徒們遍傳福音的命令，今天，慶祝聖

史馬爾穀節日，亦是如此。根據聖傳，聖馬爾穀建立並領導了亞曆山大教會，最

終在那裏殉道。

我在昨天的默想中提出了這樣一個問題：當下的教會是否仍在依照權柄全力宣講

福音？也就是說，是否在履行主所託付給她的主要使命？

舉一個具體例子：教會現在如何處理向天主的“首選之愛”猶太人傳福音的問題?

事實上，猶太人是福音資訊的首位接收者。不僅因為，“就血統而言”(參羅 9:5)

耶穌是猶太人，並且，聖母瑪利亞和所有使徒也都是猶太人。保祿宗徒熱切地引

導他的弟兄們歸向基督，好使他們能夠得救(羅 9:1-3)。此外，如果猶太人轉向

默西亞，那麼正如聖經向我們保證的，人類將等來一個偉大的應許：



“如果因他們的過犯，世界得以致富，因他們的墮落，外邦人得以致富；他們全

體歸正，更將怎樣呢？我對你們外邦人說：我既然是外邦人的宗徒，我必要光榮

我的職務；這樣，或許可激動我的同胞發憤，因而能拯救他們幾個人。如果因他

們被遺棄，世界與天主和好了；那麼，他們如果蒙收納，豈不是死而復生嗎？”(羅

11:12-15)

因此，我們可以假設猶太人的皈依將伴隨著對教會及整個世界都非常重要的特

殊恩寵。我們知道，聖保祿對他“血統的同胞”弟兄們(羅九:3)熱切的皈依渴望還

沒有完全實現，但也有一些猶太人做了見證，他們與耶穌相遇，最終在祂內終找

到了應許給他們的默西亞。

那麼，對於猶太人人的皈依及天主對祂“長子”愛的應許，我們應該作何反應?

應該喚醒我們的巨大熱情，以恰當的方式向猶太人宣揚福音，並熱切地為他們的

明悟祈禱！我們必須堅持祈求聖神打開通往他們心靈的道路，對他們來說，還有

什麼比認識期待已久的默西亞更美好的事情嗎?

但是，向猶太人福傳與教會有什麼關係，這是教會主要使命的一部分嗎?

4月 4日，義大利基耶蒂-瓦斯托教區大主教布魯諾·福特大主教在羅馬聖托馬

斯·阿奎那教宗大學(“安吉利基姆”)就天主教會對猶太教的看法發表了演講。



福爾特大主教更是建議，為了促進猶太教與基督教的關係，淨化“一切形式的反

猶太主義”，基督徒應該停止確定及向猶太人宣講“信仰基督是得救的必要”。

福爾特大主教呼應了猶太人 2016 年發表的一份聲明(“耶路撒冷與羅馬之間”)，

並引用了該檔中的以下段落:“我們呼籲所有尚未這樣做的基督教教派效仿天主教

會，將反猶太主義從他們的敬拜儀式和教義中去除，結束對猶太人的積極使命，

與我們，猶太人攜手為更美好的世界而努力。”

毫無疑問，反猶太主義是必須在所有層面加以克服的問題。但是，當涉及反猶主

義時，應更精確地加以描述，以免在各種聲明中濫用。

反猶主義與正式停止對猶太人傳教及不再宣稱基督信仰對猶太人的得救亦是必

要條件毫無干係。這些陳述的背後有這樣一種觀念，即猶太人和基督徒有兩種不

同的救贖方式：前者依靠的是與梅瑟所立的舊約，只有後者才是依靠與耶穌所立

的新約。

多麼錯誤的思想！多麼地褻瀆聖經!

天主子賦予教會的使命不是這樣的！教會奉差遣，是要在基督內向萬民宣揚他們

所必需的救恩：“你們往全世界去，向一切受造物宣傳福音”。沒有人可以被剝奪

認識救主的恩寵，更不用說天主的“首選之愛”以色列人。



為說明猶太人遇見基督意味著什麼，我將在未來幾天的默想中向你們傳遞一些猶

太人皈依基督的見證。他們的發言表明，假裝天主教徒不再熱切渴望猶太人及所

有人都應認識並跟隨基督有多麼錯誤。為 “信仰基督不是救贖的必要條件 “這一

立場辯護，即是放棄主賦予我們的神聖使命。

在此，我引用哲學家迪特裏希·馮·希爾德布蘭德在《被摧毀的葡萄園》一書中的

一段話來結束今天的默想:

“天主之愛推動教會，也推動每一位真正的基督徒，使每一位都進入教會教導的

真理之光。每一位基督徒必須渴望所有人都認識基督的啟示，並以信心去回應，

讓所有人都向著耶穌基督俯伏。同樣，對近人的真愛也需要這樣。愛近人，又怎

能不熱切地希望他認識耶穌基督，認識這天主子，這天主的顯現？好讓他被吸引

到祂的光中，相信祂，愛祂，並知道他為祂所愛?愛近人，又怎麼能不希望他在

今世幸運地與耶穌基督，這最偉大的福源相遇? [迪特裏希·馮·希爾德布蘭德，

《毀滅的葡萄園》，第十一章:《普世主義》]


